

“ Les promoteurs de cette Association n'ont pas besoin de prouver à leurs compatriotes intelligents qu'en fondant une société pour l'étude et la diffusion des sciences sociales, qui intéressent la vie physique, morale et nationale, ils essaient de répondre à un profond besoin social.

“ L'idée n'est pas nouvelle. En Europe et aux États-Unis on a fondé nombre de sociétés qui ont pour but d'observer et de sonder les conditions sociales qui nuisent au développement national, et, par la diffusion des sciences sociale et économique, d'assurer le succès des mesures propres à remédier à notre désordre social.....

.....

“ La voie qui conduit à la grandeur nationale n'est pas facile. La nôtre doit être semée de connaissances scientifiques et morales et protégée par une forte législation chrétienne.

“ L'éducation doit commencer au sein de la famille qui est d'institution divine et à la base de l'ordre social. Il est donc essentiel que la famille soit élevée à la dignité que Dieu lui a assignée, et maintenue dans un milieu pur et religieusement instruite.

“ Où l'on fait des progrès matériels et du développement extérieur le but suprême de la vie humaine, on travaille à la déchéance de la responsabilité paternelle et du devoir filial. En conséquence, les efforts de notre Association porteront sur le respect de la vie dans le cercle sacré de la famille.

“ Comme la grandeur sociale et nationale repose sur la base unique et seule solide de la connaissance de Dieu et de sa volonté révélée, il faut encourager la diffusion du savoir qui assure les progrès matériels, sociaux et intellectuels.

“ Nous sommes donc persuadés que l'étude de l'hygiène et de l'économie domestique doit être encouragée dans toutes les familles, et que l'État et l'Église doivent seconder tous les efforts qui sont faits pour en répandre la connaissance parmi le peuple, soit par le moyen des commissions d'hygiène soit par le moyen des écoles publiques.

“ A force de démarches, on peut maintenant obtenir un état des mariages et des décès, mais il est encore impossible d'obtenir un état exact de naissances. Les commissaires d'hygiène, les statisticiens et nos gouvernements sont encore paralysés par l'imperfection des moyens employés par les municipalités, les provinces et